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CON FELIPE SCHELOTTO, NUEVO DECANO DE MEDICINA

La Facultad tiene que ponerse
a tono con los cambios
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El 11 de mayo, el Dr. Felipe
Schelotto -quien se
desempeñaba como director
del Departamento de
Bacteriología y Virología del
Instituto de Higiene- fue electo
nuevo decano de la Facultad
de Medicina en sustitución de
la Dra. Ana María Ferrari

2 FEDERICO LEICHT

La Asamblea del Claustro de
Medicina convocada por el
Consejo de Facultad para ele-
gir decano se reunió por segun-
da vez el 11 de mayo. Tras una
instancia previa -el 27 de abril-
en la que se requerían mayo-
rías especiales (dos tercios de
los componentes del claustro),
los votos no alcanzaron para
que el Dr. Felipe Schelotto -
que obtuvo la mayoría apoya-
do por la Asociación de Estu-
diantes Independientes- llega-
ra a los dos tercios. Su conten-
diente, el Dr. Francisco Gon-
zález, profesor del Centro de
Nefrología del Hospital de Clí-
nicas -que fue apoyado mayo-
ritariamente por la Asociación
de los Estudiantes de Medici-
na- resultó derrotado en la se-
gunda instancia, y aunque
ambas propuestas tenían ma-
tices, también había muchos
puntos en común. Por ejem-
plo, ambos coincidieron en la
necesidad de implementar un
cambio en el plan de estudios
para acompasar el Sistema
Nacional Integrado de Salud.
Sobre este y otros temas, con-
sultó Noticias al nuevo deca-
no a pocos días de su elección.
¿Cuáles entiende usted qué
son los puntos que marcaron
la diferencia con el Prof.

Francisco González y deter-
minaron su elección como
decano?
Yo prefiero marcar las coinci-
dencias más que las diferen-
cias, pero sin duda que más allá
de la confluencia en un pro-
grama que construimos inclu-
so juntos, en la Asociación de
Docentes, además de un con-
junto de compañeros más allá
de los sectores, es evidente que
cada cual tiene sus énfasis en
las distintas tareas a empren-
der en la Facultad y cada uno
tiene un perfil personal dife-
rente, que seguramente a la
hora de emitir el voto termi-
naron pesando. Nosotros hi-
cimos un proceso muy cuida-
doso de concurso -así lo llamo
yo-, donde expusimos nuestras
propuestas a todos los órdenes,
uno por uno; al Claustro, por
escrito y oralmente, por lo que
espero que las decisiones se
hayan basado racionalmente
en el manejo de esas propues-

tas, y en la confianza que le
mereció a los claustristas la
posibilidad de cumplirlas.
Ahora es tiempo de enfren-
tar muchos problemas en la
Facultad. ¿Cuáles entiende
usted que son los más urgen-
tes?
Es verdad, son muchas las ur-
gencias. La Facultad tiene que
ponerse a tono en sus servicios
asistenciales y de atención de
salud, con lo que son los cam-
bios propuestos en el Sistema
Nacional Integrado de Salud.
Tiene que actualizar sus pro-
gramas de trabajo en el primer
nivel de atención y a la vez ac-
tualizar y organizar apropiada-
mente sus servicios asistencia-
les en el resto de los niveles.
Toda la estructura asistencial
del Hospital de Clínicas -que
es un servicio combinado con
Salud Pública y otros organis-
mos- está en reconversión y
reorganización, en vías de
progreso y de  actualización.

Esa es una tarea inmediata y
fundamental. La Facultad se
reconoce por su nivel de ense-
ñanza, pero se distingue por el
nivel de su tarea de asistencia
y de producción de conoci-
mientos y actividades científi-
cas. De modo que es urgente
ampliar la capacidad de pro-
ducción académica y de inves-
tigación en las áreas de salud.
El sistema educativo en gene-
ral ha tenido en cuenta -muy
apropiadamente- toda la in-
vestigación en ciencias básicas
y la producción de conoci-
mientos vinculada al sector
productivo, pero entiendo que
es fundamental también reco-
nocer e insertarse en la pro-
ducción de conocimientos es-
pecíficamente en el área de la
salud, como apoyo al necesa-
rio desarrollo del Sistema Na-
cional Integrado de Salud.
Otra tarea pendiente, y funda-

Dr. Felipe Schelotto
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Fundamento de voto
El Dr. Luis Eduardo Carbajal, suplente del Dr. Pedro
Cladera, fue uno de quienes levantó su mano por el Dr.
Schelotto desde el Orden de Egresados. Consultado por
Noticias sobre las versiones de prensa que apuntaban a
que el SMU había mandatado el voto, Carbajal las negó y
dio además un perfil del nuevo decano: “Al votar, lo que yo
hice fue leer el acta de la sesión ordinaria del 25 de abril de
2006, de la Comisión de Asuntos Universitarios. En la misma
se dice claramente que la comisión apoya a ambos candidatos
respetando la decisión individual de cada claustrista, de manera
que esta es la posición oficial del SMU. En función de ella
fundamenté mi voto. Por otra parte, el hecho de estar en una
cátedra bisagra ha proyectado a Schelotto a todos los niveles en
el currículo de grado. Él ha enseñado su disciplina desde
Biología celular, que es una de las materias de entrada al
currículo, hasta el Ciclo Clínico Patológico. Es decir que ha
tenido intervención a todos los niveles del grado, pero además
ha participado en el posgrado y en los programas de Desarrollo
Profesional y Educación Permanente. Es la persona que ha
ocupado más cargos en la Facultad. Desde el Consejo, el
Claustro y la Asamblea del Claustro, de la que fue presidente;
como director del Instituto de Higiene; también participó en la
Comisión de Coordinación Curricular; fue además coordinador
del ciclo de Estructura y Funciones alteradas. Por último, ha
formado parte del gremio de la Asociación de los Estudiantes de
Medicina, del Sindicato Médico, y de la Asociación de Docen-
tes”.
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mental, es la acreditación, el re-
conocimiento regional e inter-
nacional, a través de un proce-
so que la Facultad misma pro-
movió y que debe culminar exi-
tosamente. En eso estamos tra-
bajando desde antes de asumir
este Decanato, ya hay un pro-
grama planteado para avanzar
en esto, y que los nuevos orga-
nismos instalados (el Consejo,
el Claustro y el Decanato), tie-
nen que impulsar y concretar.
Saliendo de la órbita del ám-
bito específico de la Facultad,
aunque es un tema íntima-
mente ligado a ella. ¿Cómo ve
usted el desarrollo del Siste-
ma Nacional Integrado de Sa-
lud?
Ese es un punto en el cual que-
remos informarnos, participar,
y ampliar la participación de la
Facultad. Tenemos que conocer
la situación real de los planes y
los avances producidos. Cree-
mos que es una tarea que la Fa-
cultad no sólo tiene que acom-
pañar sino que tiene que impul-
sar, promover, cooperar con su
propia visión y su bagaje de pro-
ducción de iniciativas históri-
cas en este sentido.  De modo
que creemos que el papel de la
Facultad puede ser muy impor-
tante, en la medida que todos
los sectores de la misma estén
informados y comprometidos.
Para comprometerse apropiada-
mente es fundamental la infor-
mación y el conocimiento. Este
es uno de los requisitos que de
inmediato hay que cumplir.
¿Cuáles son las medidas que
hay que tomar para que la Fa-
cultad pueda acompasar el de-

sarrollo de este nuevo modelo?
La Facultad tiene que profun-
dizar en el desarrollo de sus ac-
tividades en el primer nivel de
atención, con sus recursos pro-
pios, pero especialmente me-
diante acuerdos de trabajo con
los distintos actores del sistema.
La Facultad tiene un retraso que
hay que solucionar, y ese es uno
de los compromisos asumidos,
producir este desarrollo como
componente de la contribución
de la Facultad al nuevo sistema.
A la vez, la Facultad tiene servi-
cios asistenciales propios y com-
binados con el sistema público

de salud, que debe actualizar, y
en los cuales debe colocar re-
cursos, organización, actualiza-
ción para quedar en condicio-
nes de participar en el Sistema
Nacional Integrado de Salud
como un componente útil, efec-
tivo y complementario de los
demás.
Todo esto requiere dinero. ¿Es
posible llevarlo adelante con
los recursos que actualmente
maneja la Facultad?
La Facultad tiene que manejar
apropiadamente los escasos re-
cursos que tiene y dirigirlos de
modo racional hacia los objeti-

vos prioritarios. Debe ser muy
cuidadosa en no dispersar recur-
sos en una variedad de activida-
des que deben minimizarse ri-
gurosamente y, por otro lado es
posible, a través de acuerdos,
buscar recursos complementa-
rios que profundicen el desarro-
llo necesario que en un plazo
breve -de uno o dos años- tiene
que cumplirse...
¿Hay actualmente un malgas-
to o desaprovechamiento de
los recursos?
No. La escasez es tan grande que
no da para eso. Lo que sí debe-
mos es ser estrictos. Muy cuida-
dosos en la priorización de cada
porción de recursos que dispon-
gamos.
Muchas gracias y éxitos en su
gestión...
Gracias. Quisiera aprovechar
para agradecer la inquietud de
Noticias de acercarse al deca-
no, que no es más que el repre-
sentante de todo un conjunto
de integrantes de la Facultad y
la Universidad, comprometidos
todos en tareas que uno desde
su función debe encabezar y or-
denar, pero quiero enfatizar en
que se trata de tareas de todos,
en las cuales todos van a tener
oportunidad de participar. Mi
función va a ser articular, facili-
tar y promover esas actividades,
imprescindibles para que la Fa-
cultad funcione.
La Facultad es un organismo
que funciona gracias a la con-
tribución colectiva -muchas ve-
ces honoraria o anónima- de un
conjunto de gente comprome-
tida, de la que esperamos que
renueve su aporte en este mo-
mento en que la Facultad lo pre-
cisa tanto.  n


